



なかねばし

板橋区立中根橋小学校
学校だより 1月号
令和7年12月25日

柿から想うこと

校長 東 みどり

中根橋農園のボランティアをしてくださっている地域の方から柿をいただきました。自宅のひとつの木が700個あまりの実を付けたそうです。程よい甘さで昔ながらの味がします。もちろん種もあります。担任はそのことを添えて、四等分したものを12月18日の給食で配食しました。今は、種なしの柿が主流で、種に驚いた子供がいたかも知れません。種は次の世代に命をつなぐための大切なものです。また、学校の近隣に柿がつるされている光景を目にし、手仕事の尊さを感じました。干し柿にするのは、そのままでは苦い渋柿です。しかし、皮をむいて、太陽に当て乾燥させると渋味がなくなり、甘味が強くなります。

柿に想いを巡らす中で、「誰一人取り残さない」という言葉につながってきました。柿に種があるのは当たり前で、子供たちには種に気を付けて食べる慎重さを、つまり状況に応じて考え方を身に付けさせたいです。失敗しないように邪魔なを取り除く大人ではあってはいけないと思います。予測不可能な社会を生きるために、失敗を学びに変える柔軟な力がますます求められています。また、渋くて食べられない柿でも手をかけ、時間をかけると甘柿以上の糖度を誇るようになります。渋は渋柿の個性です。欠点と思われることでも、見方を変えれば長所になります。子供も同じで、個性をどう生かしていくかは、親や教師など大人の課題です。渋と見るか、甘みの素と見るかで、成長は大きく違ってくるはずです。一人一人の個性を見極めて、それに応じる指導をしなければと改めて感じました。

子供たちが書いた柿のお礼の手紙は、翌週に



4年生 保育園での読み聞かせ

お渡しすることができました。

先日、中央図書館にて坂本板橋区長から表彰状をいただく読書感想文コンクールの表彰式があり、本校からも特選に選ばれた3年生が保護者とともに出席しました。私は小学校の担当校長として次の話をする機会をいただきました。

みなさんにとって一番身近な人は誰でしょうか。それはみなさんを生んでくださったお母さんです。みなさんはお母さんのおなかの中で大きくなってきました。みなさんはお母さんの命そのものなのです。

みなさんはお母さんの気持ちが分かりますか。今日、読書感想文を発表してくれた6年生は、今年の課題図書『とびたて！みんなのドラゴン』の本に出てくる先生と自分の母親の共通点に気付き、幸せについて考えました。また、ある1年生は、「おかあさんがおかあさんになったひ」を読んで、お母さんの気持ちを知りました。本は人や物事に思いを巡らせたり、考えを深めたりするきっかけになります。本はなんと素敵なものなんでしょうか。

私たち小学校の先生たちはいろんな本を紹介して、板橋の子どもたちの心を広げていきたいと願っています。みなさんは本が大好きだと思います。ぜひ、学校で読書感想文を披露してくれば嬉しいです。

1月行事予定

日	曜	朝	行事予定	他	各学年授業時間					
					1	2	3	4	5	6
1	木									
2	金									
3	土									
4	日									
5	月									
6	火									
7	水		冬季休業日終							
8	木	始業式	始業式		4	4	4	4	4	4
9	金	安全指導	給食始		4	5	5	5	5	5
10	土									
11	日									
12	月		成人の日							
13	火	全校朝会	発育測定(1.2年)		5	5	6	6	6	6
14	水		発育測定(3.4年)	SC	4	4	4	4	4	4
15	木	児童集会	発育測定(5.6年)	すみれ	5	5	6	6	6	6
16	金	朝読書	避難訓練		4	5	5	5	5	5
17	土									
18	日									
19	月	朝読書	委員会活動		5	5	5	5	6	6
20	火	運動朝会			5	5	6	6	6	6
21	水			SC	4	5	5	5	5	5
22	木	たてわり班活動		すみれ	5	5	5	5	5	6
23	金	朝読書	漢字検定 家庭読書の日		4	5	5	5	5	5
24	土									
25	日									
26	月	朝読書	5時間授業		5	5	5	5	5	5
27	火	朝読書	5時間授業		5	5	5	5	5	5
28	水			SC	4	5	5	5	5	5
29	木	兄弟交流	展覧会児童鑑賞日① ペア学年	すみれ	5	5	6	6	6	6
30	金	朝読書	展覧会児童鑑賞日② 学年合同		4	5	5	5	5	5
31	土		土曜授業プラン(給食なし) 水曜時程 展覧会保護者鑑賞日 平和授業(4年) 校外活動(6年)		4	4	4	4	4	4

展覧会に向けて

いよいよ展覧会の日が近づいてきました。子供たちは、4月から自分の思いを込めて表現活動に取り組んできました。展覧会に出品するということもあり、作品づくりに力が入っています。子供たちの思いが詰まった作品をぜひご覧ください。詳しくはプログラム等をご覧ください。

児童鑑賞日：1月29日（木）、30日（金）

保護者鑑賞日：1月31日（土）9：00～15：00（最終入場：14：30）

場 所：本校体育館、ミーティングルーム